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Lecture et adoption de l'ordre du jour

ÀdoptÉ à l'unanimitÉ

t.t
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2.

Aouat Âssia (1" annÉe)

Àbos flaudia

Ben Mabrouk Adel (2' annÉe)

[ormier Julie

Etchessahar Manuel (1" annÉe)

[voy Marline (1" annÉe)

Gallo Elena

EariÉpy AndrÉ (l* annÉe)

Eauthier Nathalie

Euay GenevrÈve

Lehoux Louise (2" annÉe)

Maquiaba Rita

Moswa leslie (2'annÉe)

Richard StÉphane

Sarapane-[lego l'lady

Savignac Richard

Valotaire }rlichel (2' annÉe)

Webb [harlotte

Étaient absenLas

EagnÉ llancy (présence non obligatnire)

lnYitÉ.e

Pellerin Iamille
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Lecture m afrption du procÈs-vertat du 2 noyembre 2022

Précision à apporter au point 5 - aiout du mot "commenter"

la phrase aurait d0 se lire ainsi:

lJn membre apporte le commentaire qu'il est à proscrire et inadÉquat de donner st cummnter les notes d'un ÉlÈve devant
tuute la classe. [a direction dit qu'un message sera fair aux enrrignrntr porr qur ,rtGEçoi'i, Iaire cesse.

Point 9.3 - prix du billet à modiliec

ilous aurions d0 lire que : [es billets pour la danse au pavillon Terrebonne ont étÉ vendus à s.001.

Pohtll :

les rencontres en prÉsentiel dÉbuteront à 18h00 et en virtuel, a lBhB0

Adoption à l'unanimité avec les modifications.

4. Suivis du ppocès-yerbal

Nomination du 2'reprÉsentant de la communautÉ. [a personne responsable de la bibliothÈque et le représentant de la
table de concertation de la communautÉ ont étÉ approché.e.s mais De n'Était pas possible pnur eux-

Repas de lloël: N'a pas eu de suite.

Parole au public

Pourquoi n'utilisons-nous pas Mozaik à son plein potentiel? [a direction reconnaît que l,lozaik est un outil qui offre une
multitude de possibilitÉs et nous nous les approprions morceau par morceau. [haque annÉe. on s'approprie une nouvelle
partie de li{ozail. [ette annÉe. c'Était pour les notes. llfaut aussr souligner que certains enseignants sont à l'aise et d'autres
moins. les enseignants veulent aussise gatder la possibilitÉ de réévaluer. ce qui serait plus ditficile dans 1i.;ozail puisque
les informations sont connues dÈs leur parution.

lln parent mentionne vouloir plus d'activitÉs pour l'intÉgration à la sociÉtÉ québÉcoise. La direction dit qu'à l,accueil,
plusiEurs activitÉs sont dÉjà prÉvues pour l'intÉgration dei jeunes dans la communauté.

llot de la présidente

Pour ceux et celles qui n'ont pas fait leur formation obligatoire. vous devez la faire le plus rapidement possible.

5.

E
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Vote en ligne

les rÉponses. lorsqu'il y a un vote en ligne. tardent à arriver
lorsqu'un vote est demandÉ et de répondre rapidement.

0n demande à tous les membres votants d'etre vigilants

7 Mot du directeur

Tir'eurs actifs

0n dit qu'en discuter n'est pas la mÊme chose qu'un exercice. [a direction dit que si une discussion doit se tenir. ce sera
après que la formation ait ÉtÉ faite afin d'avoir le bon angle d'approche.

8. Farole aux reprÉsentantEs des élÈvEs

ll y a eu une renconlre du conseil d'élÈves. lls ont pensÉ laire une journée thématique en pyjama et une danse de I'loel.

lls ont aussi discutÉ pour avoir des activités le matin pour que les ÉlÈves ne traînent pas à ne rien faire:tricot. station de

lecture. etc.

0n leur rappelle que si les Élèves veulent faire une danse, il faut prÉsenter l'activitÉ préalablement au EÉ.

Points de discussion et dE décision (adoption ou approhaüon)

Approhation des sorties éducatives

Àctivité au JhÉâtre le 4 mai 2023 en soirÉe pour les élèves en option art dramatique- Eoot 875.0$.

Approuvé à l'unanimité

l'école a pris contact pour avoir la formation sur les tireurs actifs. 0n va porler plainte à la police à chaque fois qu'une
personne rentre dans l'école et passe par une autre porte que l'entrÉe principale.

Lorsqu'on conline. on s'enferme jusqu'à ce que la police nous dise qu'on peut sortir. [e confinement peut durer plusieurs
heures et peut Être traumatisant p0ur cerlains.

l,lohe protocole de sÉcuritÉ est en pltsce. mars la formation sera aussi suivie.

0n demande si cette formali0n Est réservée uniquement au corps prolessoral. [a direction précise que la pnocédure n'est
pas complexe pour les ÉlÈves. mais ilfaut être prudent, car certains ÉlÈves. dÉpendamment de ce qu'ils ont vÉcu. vivent ce
gendre de protocole plus dilficilement que d'autres. C'est pourquoi nous ne ferons pas d'exercice de confinement avec les
ÉlÈves.

s.t

s.
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5.2 Approbation das activit6s parascolaires

[es votes seront faits par sondage entre deux rencontres

9.3 Appmbation des rctivités de frnanæmanb

Aucune approbation

9.4 Approbrtion das actlyités de finanrcmsnt ù la Fondrtion musique

lJne a étÉ approuvÉe pour les côncerts de l{oel 6-7-8 dÉcembre: l0 votes dont E parents. ÂpprouvÉe

les roncerts de cordes les 13 et 15 dÉcembre 2022.

l.ln parent fait part au [É de son expérience suite à av0ir assistÉ à un concert. ['est très touchant d'entendre lesjeunes

dans un ensemble versus les pratiques en solo à la maison.

S.t Suivi du Fonds à dastination spÉchla (activitÉs de financenun! hudget)

0rme au parillon Terrehmne

La soirÉe de danse s'est très bien dÉroulée. c'Était beau de voir les Élèves. l.lne cinquantaine d'élÈves Étaient présents. un

peu intimidés au dÉbut, mais heureux de leur srirÉe et ont fait preuve d'un esprit communautaire et d'entraide En restant à

la fin de l'activité pour le mÉnage. ce qui a été très apprÉcié des 0rganisateurs.

0ansa au pavillon pnincipal

Environ 180 ÉlÈves ont participé, dans le même esprit qu'a Terrehonne. Ïrès belle soirée !

0utils par pmlat poun fonds à dsstination partiuuliàre

[a direction propose deux outils ; un par projet et l'autre fourni par les [inances qui englobe toutes les activitÉs sous le titre
"AcüvitÉs sportiYes et soÉies" Par projet. semble être une meilleure option. Mais le comitÉ doit se rÉunir et faire des

propositions à la direction.

EomiM pour h surtign financisr aux Élèvas

[e comilÉ ne s'est pas rÉuni
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Comité fonds à desiination particulière

[e comitÉ ne s'est pas réuni. Cependant. une demande a ÉtÉ faite au ESS0l,.l pour avoir les inlormations relatives au fonds

4 pour les cinq derniÈres annÉes- [e Service des [inances menti0nne que c'est la direction qui doit fournir les documents.

[a direction rÉlère le [É à l'accès aux documents parce que n'avons pas l'information demandÉe.

le [É a droit de faire cette demande et ne doit pas être obligÉ de passer par l'accès à l'information.

S.7 Phnification da la consuhation obligrtoire aupÈs des élères

Les ÉlÈves ont étÉ invités pour travailler sur cEtte r0nsultati0n.

S.8 Suivi du projet Éducrtif - Sondage sur la sultien à la maison

Ionsultation fait auprès du personnel enseignant:

ll y a eu aussi un sondage envoyÉ aux parents. Les parents étaient questionnés sur l'environnement et le soutien que les

élèves ont à la maison. 620 rÉpondants. ce qui est considérÉ comme une bonne participation.

les enseignants onl ÉtÉ questionnÉs sur l'environnement interne et l'environnement externe. les enjeux : taux de rÉussite

en lrançais et en mathÉmatique.

[e quart de l'École a rÉpondu, ce qui est un trÈs bon taux de rÉponses . Est-ce que ça veut dire que les enfants ont le support

suffisant à la maison ???

Pour les parents. on suggère que le sondage devrait êhe dans plusieurs langues et recourir à un outil qui traduit les sondages

dans plusieurs lanqes. MÊme si des coûts s0nt rattachÉs à EEt 0util, la direction s'inlormera et nE voit aucun incûnvÉnient

à cette dÉpense siça nous aide à rejoindre plus de parents.

RÉsumÉ

30% des ÉlÈves sortent sans le diplôme seconcaire (0[S). la direction explique que pour obtenir le diplûme,les Élèves

doivent avoir rÉussi le [rançais secnndaire 5, les maths secondaire 5. l'histoire secondaire 4 et l'anglais secondaire 5. Si

un élève n'a pas rÉpondu à ces exigences. le diplôme n'est pas dÉlivnÉ.

0n note une dÉcroissance: ce sont des Élèves qui quittent l'École. lorsqu'on prend une photo d'une même cohorte prise

chaque annÉe. 0n note une décroissance : ex : secondaire I 4S8 eltves en secondaire 3 357 Élèves. ce qui

reprÉsente une baisse de l5%.

Les dÉmÉnagements sont la principale cause de cette dÉcroissance
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0n mentionne que les parents étaient perdus dans le sondage. La direction propose d'assister à une rencontre de l'[PP
pour les informer.

À la question d'envoyer un sondage aux parents : 12 en faveur ApprouvÉ à l'unanimitÉ.

S.g Raour sm hs portes owgrtas gt la rsncmtt= t bulains

PoÊas owertas

Le département de musique a reçu beaucoup de parents et a reçu de hons commentaires. [e retour du prÉsentiel a Été
appÉciÉ de tous.

[a logistique doit être revue. Beaucoup plus de gens que ce qui a ÉtÉ prÉvu. [es pareflts devaient prendre un rendez-vous
à partir de leur École primaire. mais l'informati0n n'a pas Élé comprise de tous. 0es parents ont menti6nnÉ nB pas av0ir vu

toute l'École. 0n aurait rÉpondu que cette année, tous les dÉpaplEments n'étaient pas reprÉsentés. 0n devrait revoir cette
façon de faire pour que le plus de départements possible soient ouverts aux parents.

Remisa das brdlains

t0.

les parents se sont dits agrÉablement surpris. Pas trop d'attente, dans le calme. les enseignants Étaienl m0ins stressÉs.
Très positif en comparaison à il y a quelques annÉes et durant la pandÉmre.

0n soulÈve le point qu'en après-midi, un parEnt n'a rencontré que quatre enseignanls. 0éception face au lait qu'il y ait une
pause et que les parents devaient quitter pour revenir en soirÉe. Plusieurs Étaient dans l'impossibilitÉ de revenir en soirÉe
et avaienl pris c0ngÉ pour assister à la rencontre.

L'aceueil fait par les Élèves. lors de la rencontre de parents. a étÉ souligné et apprécié des parents. 0n souligne que les
ÉlÈves sont hès aidants. avenants. polis et lrès agrÉables.

S.l0 Retour sur le sondage de l'0PP auprès des parents sur leurs pré{Érences entre les rencontres en virtuelou en
pÉsentiel.

[e sondage sera fait prochainement

PoinE dinformation

Suiri ù hrdgst rlrnual

Retour pour les nouveaux parents sur le fonctionnement du budget. [e budget est divisé par fonds

t0.t
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Ionds I : fonds de roulement : salaire. dÉpEnse adminislrative

Ionds 3 Allocation spÉcilique soutenir des mesures probantes et innovantEs

tonds 5 Mesures fournies par le gouvernement du 0uébec: Agir autrement pour les milieux dÉfavorisÉs.

Fonds 8 ÛpÉration solidaritÉ : Provient des revenus de la taxe scolaire et redistribuÉ aux Écoles dÉfavorisées.

Fonds 4-9: destination spÉciale

Ionds E: annonces ministérielles.

10.2 Parole aux rEpr{ssntants dEs Enseignants

les ÉlÈves travaillent fort. 0n trouve qu'ils sont trÈs sollicitÉs pour des examens, tests, EtE.

10.3 Parola à la repr{sentanE des prulessionnels

Jusqu'à Noel. le niveau de dÉtresse pour les ÉlÈves est à la hausse. C'est une pÉriode de l'annÉe qui est très diflicile pour

les Élèves plus vulnérables et on met tout en rEuvrE p0ur les aider : ex : dîner discussion, lieu pour se rassembler, rencontre

pour Échanger. les Élèves en lont d'ailleurs la demande.

10.4 Parole au neprÉsentant du personnelde soutien

Aucun reprÉsentant

10.5 Parole à la mprésentante de la communautÉ

Budget participatif de la Ville de li.lonhÉal. 0n a sondÉ les Élèves sur la question suivante: Si la Ville avait de l'argent.

quelles seraient les dÉpenses que vous aimeriez proposÉes ?

o le matériel spnrtif (gym extÉrieur).

. des vÉlos pnur recharqer leur cellulaire en pÉdalant

[a demande Écrite doit etre faite à la Ville, qui choisira parmi les projets proposÉs. [e 0É mentionne que les pI0p0silions

doivent venir du Conseil d'élÈves et demande aux élÈves d'aller de l'avant pour proposer leurs idÉes. tln comitÉ de la Ville

va analyser les propositions reçues et voter. La pr0position qui aura plus dE votes remp0rtera.

Le EÉ est favorable qu'un projet s0it prÉsentÉ à la Ville de MonhÉalpar le conseil d'Élèves.

l0.E Parols au repr{sEntant eu comitÉ de parents

Pouvoir ouvrir les [enetres dans les classes.

Le protecteur de l'ÉlÈye a été nommÉ et un substitut
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CER [hemin d'engagement vers la réussite

réussite de tous les Élèves.

outilde planificatinn et laire connaitre les engaqements du CSS0M pour la

l.0u'est-ce qui caractÉrise / distingue notre Eenlre de services des autres CSS?

2. 0uelles sont les forces Et vulnÉrabilitÉs de notre CSS[}l,l?

3.0uelest le contexte socioÉconomique du territoire du ISS0l.,ldans lequel nos Élèves Évoluent et qui pEUt avgir un impagt
sur la réussite des Élèves:jeunes. adultes, Irancisation?

4. 0uelle serait vohe contributi0n afin d'améliorer la rÉussite de nns ÉlÈves?

ll y a eu aussi prÉsentation du PIR[)l.

10.7 Pmh à b rqrÉssrtmto de lltt
Sondage auprès des parents pour leur appréciation sur les rencontres depuis le dÉbut de l'annÉe. lln résumé a ÉlÉ lourni
dans l'lnfos-Parents.

lln nouveau sondage a Été envoyÉ le 30 novembre, dÉjà un bon nombre de réponses sont arrivées. [e sondage pgrtait sur
la rencontre de parents en présentiel. les réponses obtenues à ce jour sont de 4.8/5. les resultats finaux iont à venir.

Uaris

Aucun point

t,2. Prochaine rencontpe lljanvier 2[23 Iormat à dÉterminer . Points à wnir

il.

t3.

Planification de la consultation obligatoire auprès des Élèves. Budget annuel. Projet Éducatil. lln sondage sera EnvgyÉ aüx
membres pour dÉterminer le format de la prochaine rencontre. en prÉsentiel ou en virluel.

levÉe de fassennblee

2th00

louise [ehoux

Présidente
Stephane Richard

0irecteur


